

# Chonchi y Quemchi celebran dando un reconocimiento a vecinos destacados

En los actos aniversarios de ambas localidades se rindió un homenaje a quienes han colaborado con fortalecer sus comunidades, perpetuando la historia e identidad que han forjado ambos territorios en todos estos años.

Carolina Ruiz Díaz  
 cronica@laestrellachiloe.cl

A través de emotivas ceremonias, autoridades locales y vecinos de las comunas de Chonchi y Quemchi, celebraron nuevos aniversarios desde sus respectivas fundaciones, con actividades cargadas de historia, identidad y reconocimiento a quienes han entregado un aporte significativo a sus comunidades a lo largo de los años.

El domingo, Chonchi conmemoró 258 años de vida con una actividad marcada por el rescate y el valor de sus tradiciones. El acto contó con la participación del investigador Felipe Montiel, quien compartió antecedentes históricos sobre la comuna, mientras que estudiantes de la Escuela de Terao, junto a su profesor ofrecieron presentaciones musicales.

Durante la celebración, se entregaron reconocimientos a vecinos que han dedicado parte de su vida al bienestar de la comuna. Galicia Márquez, del sector de Notué, fue homenajeada por su donación de un terreno para la construcción de un terraplén que hoy evita el aislamiento de numerosas familias; Hermógenes Díaz, por su más de medio siglo de entrega voluntario como bombero; Rosa Gó-

mez, por mantener viva la tradición familiar de las roscas chonquinas, y Raúl Eisele por sus casi 50 años de trabajo en el ámbito de la salud.

Al respecto, el alcalde Fernando Oyarzún (indep. pro RN), señaló que "como Concejo Municipal, funcionarios de esta municipalidad y de la corporación, queremos decirles a todos los vecinos y vecinas, sigamos forjando el presente y futuro de esta hermosa y linda comuna con unidad, trabajo, perseverancia".

En tanto, Hermógenes Díaz, indicó que "cuando uno entra a Bomberos, entra a servir; no a recibir estímulos ni pergaminos, pero lo recibo con humildad porque siempre he trabajado por los bomberos, mientras estuve en cargos directivos siempre traté de dar lo mejor y creo que en parte se logró".

La celebración está acompañada por un nutrido calendario de actividades durante todo agosto. Entre las instancias próximas, este viernes 8 se realizará una visita programada al Parque Tantauco, la que requiere previa inscripción. Mientras que el próximo jueves 14, se desarrollará un concierto de la soprano Carolina Roblero en el teatro municipal.

## COMBINACIÓN

Por otro lado, Quemchi celebró ayer 144 años desde su fundación, en una ceremonia que combinó historia, emoción y homenaje a quienes han sido parte activa del crecimiento y fortalecimiento de esta localidad chilota.

Durante el encuentro se reconoció a personas que han sido destacadas por su aporte a la cultura, patrimonio, deporte y tradición. Entre ellos, Adriana Tureuna por recibir el premio Maestra Artesana Tradicional, entregado por el Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio; Antonio Hernán-



GALICIA MÁRQUEZ DEL SECTOR DE NOTUÉ, FUE HOMENAJEADA EN CHONCHI POR SU DONACIÓN DE UN TERRENO.



ENRIQUE ÁLVAREZ FUE DISTINGUIDO EN QUEMCHI COMO UNO DE LOS ÚLTIMOS ESTIBADORES DE LA EMPRESA CASTOLDI.

“ Para mi es una sorpresa, lo recibo con mucho gusto y humildad, agradecer a las personas que pensaron en mí”.

Omar Gómez, músico reconocido en Quemchi.

dez, lanchero de larga trayectoria, quien ha sido fundamental en la preservación del patrimonio marítimo chilote; al Club Relámpago de Quemchi por su reciente título en la serie de honor del fútbol provincial, y al Conjunto Folclórico Caucahué, por sus 43 años difundiendo la música tradicional isleña.

Asimismo, fueron homenajeados 8 ciudadanos destacados cuyas trayectorias representan distintos oficios

y saberes. Margarita Mansilla, dirigente social del sector de Coneb; Enrique Álvarez, distinguido como uno de los últimos estibadores de la empresa Castoldi; José Mansilla, por su trayectoria en el balseo, y Omar Gómez Nail, integrante histórico del conjunto Caucahué.

También fueron distinguidos Ciro Mansilla, profesor por 42 años en la comuna; Manuel Aguil, por su labor como constructor de riberas; Santiago Bahamonde,

quien ha trabajado en las tiraduras de casa, domador de animales y folclorista, y Raúl Cárcamo Barría, ex vecino de Quemchi, con una larga trayectoria laboral en la empresa Saesa.

Javier Ugarte (PS), alcalde de la comuna, enfatizó que "en este aniversario quiero rendir un sentido homenaje a quienes nos precedieron, hombres y mujeres que con esfuerzo construyeron las bases de lo que hoy disfrutamos. De forma muy especial

quiero saludar a nuestros 8 ciudadanos destacados, hombres y mujeres que son ejemplo de cómo nuestra profesión u oficio trasciende y deja un legado imborrable en nuestras comunidades".

Por su reconocimiento, Omar Gómez, expresó que "para mi es una sorpresa, lo recibo con mucho gusto y mucha humildad, agradecer a las personas que pensaron en mí. Este homenaje va dedicado a una persona muy especial, mi padre". ☺